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Aos quatorze dias de fevereiro de 2023, às 15h por meio de sala virtual do google 1 
meeting, reuniram-se os membros do COMSEA – Conselho Municipal de Segurança 2 
Alimentar e Nutricional de Peruíbe e convidados conforme segue: Imaculada Favini, 3 
Andressa Ramos, Eliana Diniz, Keren Gewer, Juanita Trigo, Davis Sansolo, Valdirene 4 
Correia, Jucilene Alves, Marlene Demitz, Mauricio Lima e Antonio Gecyaldes e a 5 
convidada Maria do coletivo Brota Jaqueira. Inicialmente foi verificado a falta de quórum 6 
mínimo de conselheiros mas decidiu-se fazer a reunião sem a votação da ata e 7 
tampouco deliberações. A presidenta Valdirene Correia passou o ponto de pauta sobre 8 
a importância de equipamentos de Segurança Alimentar e foi lembrado de alguns 9 
existentes como a Feira do Produtor que é atualmente o principal equipamento de 10 
segurança alimentar e de valorização do produtor da agricultura familiar. Maria do 11 
Coletivo Brota Jaqueira falou do projeto da Horta Comunitária no CRAS/NAES do 12 
Caraguava que teve início no mês passado após terem perdido toda estrutura montada 13 
em outro espaço que alagou com as chuvas do início do ano. O Coletivo explicou que 14 
o projeto é realizado no Caraguava e a Horta é um dos pilares de desenvolvimento 15 
socio-cultural-ambiental. Informou que pretende fazer mutirões para recuperar o 16 
espaço autorizado pela Secretaria de Meio Ambiente e Agricultura e Secretaria de 17 
Assistência Social e criar uma horta da comunidade com ações vinculadas ao Banco 18 
de Tempo. Valdirene parabenizou a iniciativa e se colocou a disposição para ajudar na 19 
comercialização mas inicialmente a ideia é de subsistência da comunidade local 20 
participante. Imaculada falou que incentivar a criação de hortas comunitárias é garantir 21 
segurança alimentar e também perguntou sobre o GT e informou que tem dificuldades 22 
para participar mas disse que é muito importante mobilizar as pessoas para a 23 
organização da conferência municipal. Juanita falou do Núcleo de Segurança Alimentar, 24 
onde em parceria com a Secretaria de Assistência Social idealizaram no CRAS/NAES 25 
a reativação da “Vaca Mecânica”, a implantação de um Banco de Alimentos, a 26 
reativação da horta comunitária, onde a solicitação do Coletivo Brota Jaqueira veio a 27 
compor esse projeto e a instalação do Cozinhalimento numa sala nesse mesmo núcleo. 28 
Dessa forma, a cidade centralizará no bairro do Caraguava alguns equipamentos de 29 
combate a fome, de conscientização alimentar e geração de renda numa comunidade 30 
em vulnerabilidade social. Eliana falou da importância das máquinas de gelo para o 31 
mercado de peixes e que também auxilia na garantia de segurança alimentar e 32 
nutricional e pede que o conselho auxilie na solução desse problema que é a 33 
morosidade na instalação das máquinas que já estão sob a responsabilidade da 34 
PRODEP lá no local. Também falou da importância de implantação do SIM – Serviço 35 
de Inspeção Municipal para a comercialização de produtos de origem animal a fim de 36 
garantir segurança alimentar e possibilitar a comercialização do pescado na Merenda 37 
Escolar. Nos informes, Antônio falou sobre o curso do Batuque na Cozinha nos dias 23 38 
e 23 de fevereiro no CRAS do Caraguava e do Vila Erminda onde tem três salas 39 
inscritas. Sobre Horta Comunitária ele disse de suas experiências nas escolas. Após 40 
esclarecimentos sobre a diferença entre Hortas Comunitárias e Hortas nas Escolas, 41 
sugere uma comissão provisória de estudo para implantar hortas nas escolas e 42 
fomentar as hortas comunitárias em diversos lugares de nossa cidade. Foi deliberado 43 
focar na organização da Conferência Municipal e depois na elaboração do Plano 44 
Municipal de Segurança Alimentar. Posterior a isso irão surgir diversas ideias para 45 
implantar o que está previsto no plano. Valdirene relatou sobre a experiência da horta 46 
na escola José Alves que desenvolveu junto com a Cristina mas que é necessário o 47 
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envolvimento da comunidade escolar pois sem os cuidados diários a horta não 48 
desenvolve e perde-se o papel educacional que tem esse projeto. Mauricio falou da 49 
ideia de montar uma horta na entrada da cidade e Juanita salientou da necessidade de 50 
se envolver pessoas para a ação e depois disso a prefeitura pode dar o apoio técnico 51 
dos engenheiros agrônomos e orientações necessárias. Davis falou sobre a visita da 52 
Profa Hanna Witmann que virá em 02/03 para um seminário internacional na UNESP 53 
de São Vicente e estará em 03 e 04/03 em Peruíbe para conhecer a organização das 54 
questões que envolvem agroecologia, segurança alimentar e economia solidária. Essa 55 
ação é do Fórum de Economia Solidária da Baixada Santista da qual muitos daqui 56 
fazem parte da diretoria executiva inclusive. Falou que um dos pontos de pesquisa da 57 
canadense é verificar a importância de se desenvolver horta urbana e periurbana nos 58 
municípios. Nada mais havendo a tratar, eu, Juanita Trigo Nasser, secretária deste 59 
conselho, lavrei a presente ata que segue assinada por mim e pela presidente.  60 
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